

CULTURA



oag 2006

Un estudio sobre las mujeres víctimas de la violencia doméstica, de Graciela B. Ferreira.

173412

GRACIELA B. FERREIRA
LA MUJER MALTRATADA
Un estudio sobre las mujeres víctimas de la violencia doméstica

Editorial Sudamericana, 1989
Por Paz Molina

Torrel - Maspoch, Septem. 1989
22-10-1989 Dic. 7



EDITORIAL SUDAMERICANA

"La mujer maltratada"

los libros del domingo
DISEÑO ISRAEL ALVAREZ

según este estudio, toda una gama de condicionantes que incluye el aprendizaje por experiencias vividas y antecedentes educacionales de un modo de actuar agresivo y prepotente, afirmado en lo que se creó un tipo de conducta violenta.

"Marzo del 89"

Viernes 4, Córdoba: "Le daba frecuentes palizas a su compañera hasta que la mató". Una mujer de 20 años era frecuentemente golpeada por su compañero de 23 años. En pocos meses la mujer comenzó a tener vértigos de sangre y problemas pulmonares a consecuencia de lesiones internas; lo que ocasionó su muerte. El imputado confesó que cuando no se ponía de acuerdo con ella, optaba por golpearla.

Sábado 5, Buenos Aires: "Murió una mujer tras ser golpeada en forma salvaje por su esposo".

"Una mujer de 27 años murió por hemorragias internas, luego de recibir frecuentes palizas a manos de su esposo de 33 años. El hombre confesó su delito al ser detenido".

En el primer capítulo de su libro, la autora aborda la violencia marital, las características del hombre violento, los diversos aspectos de desvalorización de la mujer, la hostilidad ante sus relatos amorosos, la indiferencia ante sentimientos que no puede compartir, el abuso de poder, la incomunicación verbal que lo empuja a la acción, la intolerancia a los conflictos. Existe,

Un día me denunció pero no fui a la cárcel. Los policías sólo me calmaron.

Mi papá le pegaba a mamá. Yo trataba de defenderla. Me hablaron en secreto que si las mujeres hay que protegerlas. Después parece que se imponen los golpes visto y la necesidad de demostrar que somos machos y superiores. Cuando no me alcanzaban las palabras, trataba de ganar la situación pegando...

Me preguntaba: ¿Por qué me provoca si sabe lo que le espera? Pensaba que estaba loca.

La autora aborda luego el tema de los mitos y prejuicios en torno a la situación de la mujer golpeada, en un intento de descontaminar el pensamiento de aquellos que deben enfrentarla desde un punto de vista social y profesional y poniendo de relieve el absurdo y la ceguera existentes en creencias que alcanzan a veces nivel de propuesta teórica y no son más que burlas refrenes distrazados. Por ejemplo: "En el amor, la responsabilidad es de los dos", "Hay amores que matan", "El amor es suficiente", "Las mujeres necesitan marido fuerte", "A golpes se hacen los hombres", "Los pobres son resistentes y violentos". Estos dichos pueden mover a bulta, pero representan el modo de pensar y actitud sostenidos por muchos. Estos se transmiten de una generación a otra y constituyen un lastre cultural sumamente activo. La mujer golpeada, afirma Ferreira, también creen en estos mitos y se juzga a sí misma a través de ellos. Y esto muchas veces la lleva para pedir ayuda, siendo incapaz de concebirse a sí misma como víctima que requiere atención especial por el peligro que corre.

En el tercero, cuarto y quinto capítulo se abordan las razones por las cuales la mujer golpeada soporta el abuso, su indefensión y el ciclo de violencia marital, ciclo que a veces la mujer no sabe identificar, pensándose a sí misma como masoquista o causante de la violencia, presa de una fatalidad que no puede contrarrestar.

Los últimos capítulos del libro se refieren a los estereotipos culturales que permiten y acientan estos tipos de conducta violenta y las consecuencias emocionales que acarrean para los hijos, quienes nunca, como imaginan o desean los padres, permanecen al margen de estas situaciones, manifestando, más tarde o más temprano, serias alteraciones sicológicas.

La mujer maltratada es un libro estremecedor, que describe y denuncia un fenómeno social de importísimo orden, en el afán de producir una toma de conciencia pública sobre la condición subordinada, de víctima, de un alto porcentaje de mujeres de todos los estratos sociales y culturales. (Recuérdese el récordante caso Monzón).

"La Mujer maltratada" [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1989

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"La Mujer maltratada" [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile